

Palabras del Presidente de la Asamblea Nacional del Poder Popular de la República de Cuba, Esteban Lazo Hernández, con motivo del Día De África, durante actividad efectuada en el salón Baraguá del Capitolio Nacional, el 22 de mayo de 2023, «Año 65 de la Revolución».

Hermanas y hermanos:

Sean todos bienvenidos a la sede institucional de nuestra Asamblea Nacional del Poder Popular.

Siempre es un honor y un enorme placer para mí poder saludar e intercambiar con amigos de África, por el profundo cariño que siento y sentimos los cubanos por ese continente.

Como es costumbre en nuestro país, en el mes de mayo festejamos con diversas actividades el Día de África, una celebración que tiene para nosotros un significado especial y que asumimos como propia, pues nos unen inquebrantables vínculos que nos hacen sentir parte de esa sexta región del continente que conforma la diáspora africana.

Estos lazos de hermandad que nos unen a África son indestructibles, están cimentados en profundas raíces históricas, culturales, así como en una sincera cooperación y solidaridad.

Nuestro Comandante en Jefe, Fidel Castro, reconoció la “deuda moral” que los cubanos tenemos con África, por el decisivo papel de los africanos y sus descendientes en las guerras independentistas y revolucionarias; así como por su aporte esencial en la construcción de la nación cubana.

Recordemos que más de un millón doscientos mil africanos llegaron a nuestro país, arrancados de sus tierras por la aborrecible trata de esclavos. Aquí hicieron sus vidas y su impacto en la formación de nuestra nacionalidad fue determinante. Por eso afirmamos que sin África, no se puede escribir la historia de Cuba, ni entender la idiosincrasia del pueblo cubano.

Así que Cuba, como afirmó Fidel, solo cumplía con un deber moral cuando apoyó desinteresadamente las luchas por la independencia y la soberanía de naciones africanas.

Nuestras entrañables relaciones también se fraguaron bajo la guía y la amistad de nuestros líderes históricos y de muchos inolvidables próceres africanos.

Además, desde 1963, cuando nuestro país envió la primera brigada médica de colaboración a Argelia, la solidaridad y la cooperación entre Cuba y África han crecido y se han diversificado considerablemente. Miles de colaboradores cubanos han prestado sus servicios en ese continente y más de 30 mil estudiantes africanos se han graduado en Cuba de diversas especialidades. Estas relaciones constituyen un ejemplo de la colaboración Sur-Sur que debemos seguir ampliando y actualizando.

Fieles a ese rico legado, nos corresponde a nosotros, desde nuestra labor, continuar defendiendo y fortaleciendo los vínculos entre nuestros Estados.

En el ámbito de las relaciones parlamentarias entre Cuba y los países africanos, abogamos por hacer más frecuentes los contactos entre nuestros Parlamentos, realizar más encuentros virtuales, ampliar el intercambio de información y experiencias sobre el trabajo legislativo, así como aumentar los encuentros, las consultas y la coordinación de posiciones en temas de interés común en el marco de eventos parlamentarios internacionales.

Deseamos incrementar la cantidad de grupos parlamentarios de amistad entre nuestros países, además de potenciar y perfeccionar el trabajo que realizan.

Para ello, es necesario que los grupos parlamentarios de amistad amplíen el intercambio

bilateral aprovechando los beneficios que nos brindan las nuevas tecnologías y también establezcan relaciones de trabajo con las respectivas representaciones diplomáticas, por lo que los exhorto a trabajar en este sentido.

Dentro de nuestros intereses en el terreno de la diplomacia parlamentaria también tenemos como una de nuestras prioridades fortalecer el intercambio con el Parlamento Panafricano. En 2019 fuimos propuestos para ser miembros observadores de ese importante órgano de la Unión Africana, lo cual nos honra. Deseamos que ese proceso, interrumpido por la pandemia, se retome y concrete, lo cual nos permitirá elevar a un nivel superior las relaciones parlamentarias con África.

Excelencias, aprovecho esta ocasión para manifestarles nuestra profunda y sincera gratitud por las incontables muestras de solidaridad que

desde suelo africano recibimos constantemente, especialmente el apoyo a nuestro pueblo contra las agresiones del gobierno de los Estados Unidos de América que no cesa en su empeño por derrocar a la Revolución cubana.

En noviembre del pasado año, la Asamblea General de las Naciones Unidas consideró por trigésima ocasión el tema del bloqueo estadounidense contra Cuba, ocasión en la cual la resolución presentada por nuestro país fue abrumadoramente aprobada una vez más con solo 2 abstenciones y, por supuesto, los votos en contra de Estados Unidos e Israel. Como siempre, el continente africano se pronunció y votó a favor de Cuba, posición que apreciamos enormemente.

Hace tan solo tres meses, durante la Cumbre de la Unión Africana, los jefes de Estado y de Gobierno presentes adoptaron por decimocuarta ocasión consecutiva una resolución exigiendo el

levantamiento del bloqueo estadounidense contra Cuba. Una vez más, les expreso nuestro profundo agradecimiento por el respaldo y el invariable compromiso con nuestra causa.

Como ustedes bien conocen, el bloqueo que sufre nuestro país fue recrudecido desde la segunda mitad de 2019, durante la administración de Donald Trump, con la aplicación de más de 240 medidas coercitivas unilaterales, situación que no ha revertido sustancialmente el gobierno actual a pesar de sus promesas preelectorales.

Nuestro Canciller ha denunciado que, durante los primeros 14 meses del gobierno de Biden, los perjuicios ocasionados por el bloqueo ascendieron a la cifra de 6 mil 364 millones de dólares, lo cual es un record histórico.

Esto significa más de 454 millones de dólares mensuales y más de 15 millones de dólares diarios, en daños y perjuicios.

El pasado 28 de febrero el gobierno de Biden dio a conocer que mantenía a Cuba en la espuria, unilateral e ilegal lista del Departamento de Estado de países patrocinadores del terrorismo en la cual nos había incluido la administración Trump en sus últimos días de mandato.

El verdadero propósito de calumniar a Cuba incluyéndola en esta lista es justificar el criminal bloqueo que persiste durante más de 60 años, a la vez que constituye una medida que aumenta significativamente la presión financiera sobre nuestro país.

En medio de esta agresión, hemos sido capaces de hacer frente a colosales desafíos.

El año anterior sufrimos los embates de un poderoso huracán, enfrentamos el incendio de grandes proporciones en la base de supertanqueros de la ciudad de Matanzas y la explosión del Hotel Saratoga.

Y por supuesto, tengo que hacer mención al enfrentamiento a la pandemia y los resultados positivos que presentamos hoy gracias al esfuerzo incansable de nuestros médicos luchando por cada vida y a la capacidad y conocimiento de nuestros científicos y de todo el personal involucrado en el desarrollo de 5 candidatos vacunales propios, de los cuales 3 se convirtieron en vacunas, con los cuales se ha llevado a cabo una extensa campaña de vacunación.

A pesar de las dificultades, nuestro país no se detiene.

El pasado 19 de abril fue constituida la X Legislatura de la Asamblea Nacional del Poder Popular, resultado de las elecciones nacionales celebradas el 25 de marzo en las que nuestro pueblo validó de manera democrática, transparente y participativa la condición de diputados de los 470 candidatos propuestos.

En los próximos días celebraremos una sesión extraordinaria en la que se constituirán las comisiones permanentes de trabajo y los grupos parlamentarios de amistad para este nuevo período, en el que estaremos dando continuidad a la intensa agenda legislativa para la adopción de un nuevo sistema de leyes coherente con la Constitución aprobada en 2019.

Hermanas y hermanos, con gran alegría y especial satisfacción saludamos este año el Día de África, pues estaremos celebrando el 60 aniversario de la creación de la Organización para la Unidad Africana, precursora de la Unión Africana.

En el marco de estos festejos, les expreso nuestras felicitaciones y les deseamos prosperidad creciente, así como nuevos éxitos en la implementación de sus grandes proyectos de desarrollo socioeconómico, contemplados en la Agenda 2063, a los cuales Cuba ha manifestado su respaldo inequívoco.

Para ello, como nos enseñó Fidel, será imprescindible lograr la más estrecha unidad dentro de la diversidad, y luchar para preservar la paz.

¡Viva la hermandad entre Cuba y África!